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ABSTRAK 

 

Nunung Achadiyah, NIM. 12101173038, Penimbangan Gula Hasil Hajatan 

Ditinjau Dari Fiqih Mazhab Syafi’i (Studi Kasus di Toko 

Kelontong Sido Mukti Pakel Tulungagung), Jurusan Hukum 

EKonomi Syariah, Fakultas Syariah Dan Hukum Islam, Institut 

Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, 2021.Dibimbing oleh 

Dr. Nur Fadhilah, M.H. 

 

Kata Kunci: Fiqih Mazhab Syafi’i, Gula Hasil Hajatan,Penimbangan 

 

Latar belakang penelitian ini adalah kebiasaan masyarakat yang 

menawarkan perolehan hajatan seperti gula, beras, minyak, mie, dan sabun yang 

berlimpah kepada toko kelontong di sekitarnya.Pemilik toko yang menerima gula 

hajatan, menjual kembali gula tersebut kepada konsumen tanpa menimbang lagi. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana praktik 

penimbangan gula hasil hajatan di Toko Kelontong Sido Mukti Pakel 

Tulungagung? 2) Bagaimana praktik penimbangan gula hasil hajatan di Toko 

Kelontong Sido Mukti Pakel Tulungagung ditinjau dari Fiqih Mazhab Syafi’i? 

Metode penelitian ini adalah kualitatif dengan dan jenis penelitian studi 

kasus (case research). Teknik pengumpulan data adalah wawancara mendalam, 

observasi, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan analisis 

data kualitatif berupa kondensasi data (data condensation), penyajian data (data 

display), dan verifikasi/ penarikan kesimpulan. Triangulasi digunakan untuk 

pengecekan keabsahan temuan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Penimbangan gula hasil hajatan di 

Toko Kelontong Sido Mukti Pakel Tulungagung tidak dilakukan secara tepat. 

Pemilik hajatan membayar hutang kepada toko dengan gula hajatan dalam 

kemasan ½-1 kilogram yang ditimbang dalam partai besar.Namun, pemilik toko 

tidak menimbang ulang gula hajatan ketika dijual kepada konsumen, sehingga 

berat gula hajatan tidak sesuai takaran. Selain itu, kualitas gula hajatan tidak 

terjamin, karena gula berasal dari sumbangan. Gula hajatan ada yang berwarna 

kekuningan dan ada juga kemasannya yang berlubang. 2) Praktik penimbangan 

gula hajatan di Toko Kelontong Sido Mukti Pakel Tulungagung tidak sesuai 

dengan Fiqih Mazhab Syafi’i. Mazhab Syafi’imemandang kualitas dan kondisi 

barang dagangan merupakan bagian dari jual beli dimana dalam praktiknya 

hendaknya seorang pedagang dan pembeli memperhatikan etika-etika dalam 

berdagang.Pedagang tidak boleh berdusta atau melakukan segala bentuk penipuan 

kepada pembeli, baik berkaitan dengan kuantitas maupun kualitas barang yang 

dijualnya. Mazhab Syafi’imemandang kecurangan menakar dan menimbang 

mendapat perhatian yang khusus dari al Quran karena praktek seperti ini telah 

merampas hak orang lain. Selain itu, praktik seperti ini juga menimbulkan 

dampak yang sangat buruk dalam dunia perdagangan yaitu timbulnya 

ketidakpercayaan. 
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 الملخص

ْأ ْحنونونج ْالقيد: ْرقم ،ْ 12101173038ْدية وفقاً لفقه نتائج الَحتفال وزن السكر ،

قسمْ.ي )دراسة حالة في محل بقالة سيدو موكتي باكل تولونج أجونج(عفشامذهب

حكمْالإقتصاديةْالشريعةْكليةْالشريعةْوعلومْالحكمْجامعةْالإسلاميةْالحكوميةْ

 نورفضيلةالماجستير.ْة:ْالدكتورة.ْالمشرف2021تولونجْأجونج.ْ

ْ.وزنْ،نتائجْالاحتفالْ،يعفشامذهبفقهْالكلمة الرئيسية: 

ْالبحثْهيْأنْالعديدْمنْالأشخاصْيعرضونْاقتناءْسلعْالاحتفالْ مثلْخلفيةْهذا

ْلمعظمْالناسْ السكرْوالأرزْوالزيتْوالمعكرونةْوالصابونْالمتروكةْلمحلْالبقالةْلأنهْوفقاً

،ْفسيتمْبيعْبعضْهذهْالعناصرْتتلفْبسرعةْ،ْولهذاْالسببْتْعلىْالفورإذاْلمْيتمْبيعْالعائدا

 .العديدْمنْالأشخاصْبإعادةْبيعهاْيقوم

ممارسةْوزنْالسكرْالناتجْعنْ(ْكيفْتتم1ْصياغةْالمشكلةْفيْهذهْالدراسةْهي:ْ

ْ ْباكل ْموكتي ْسيدو ْبقالة ْمتجر ْفي ْأجونجالاحتفال ْْتولونج ْوزن2ْ؟، ْممارسة ْكيفْتتم )

ْ ْحيث ْمن ْتولونغاغونغ ْباكل ْموكتي ْسيدو ْبقالة ْمحل ْفي ْالاحتفال ْعن ْالناتج فقهْالسكر

 ؟يْعفشامذهب

ْا ْأسلوب ْالحالةيعتبر ْدراسة ْمع ْنوعياً ْهذا ْهيْلبحث ْالبيانات ْجمع ْوتقنيات ،

ْ ْتحليل ْتقنية ْتكون ْبينما ْوالتوثيق. ْوالملاحظة ْالمتعمقة ْتقليلْالمقابلة ْخلال ْمن البيانات

 ،ْوعرضْالبياناتْ)عرضْالبيانات(ْ،ْوالتحققْ/ْاستخلاصْالنتائج.البيانات

ْالبحثْأنْ (ْلاْيتمْوزنْالسكرْالناتجْعنْالاحتفالْفي1ْيمكنْاستنتاجْنتائجْهذا

ْفيْالمح ْالاحتفالي ْبالسكر ْالمحل ْديون ْبتسديد ْالاحتفال ْصاحب ْيقوم ْالصحيح. ْبالشكل ل

ْ ْفي1ْْ-عبواتْوزنها ْأصحابْالمحلاتْالنظر ْيعيد ْلا ْذلك، ْومع ْسائبة. ْوزنها كيلوغرام

سكرْالاحتفالْعندْبيعهْللمستهلكين،ْوبالتاليْفإنْوزنْسكرْالاحتفالْلاْيتناسبْمعْالجرعة.ْ

نْجودةْالاحتفالْبالسكرْغيرْمضمونة،ْلأنْالسكرْيأتيْمنْالتبرعات.ْبالإضافةْإلىْذلك،ْفإ

(ْممارسةْوزنْسكرْالاحتفال2ْيوجدْسكرْاحتفالْذوْلونْأصفرْوهناكْأيضًاْعبوةْمثقبة.ْ

يجودةْالبضائعْوحالتهاْكجزءْمنْعفشافيْالمحلْلاْيتفقْمعْفقهْالإمامْالصيفي.ْيرىْإمامْ

ْإلىْالأخلاقْْالبيعْوالشراءْحيثْيجبْعلىْالتاجر ْالعمليةْالانتباه والمشتريْفيْالممارسة

فيْالتداول.ْيجبْعلىْالتجارْعدمْالكذبْأوْارتكابْأيْشكلْمنْأشكالْالاحتيالْللمشترين،ْ

ْ ْيرىْإمام ْالتيْيبيعونها. ْالبضائع ْونوعية ْيتعلقْبكمية ْفيما يْالغشْفيْالقياسْعفشاسواء

الممارسةْسلبتْحقوقْالآخرين.ْبالإضافةْإلىْويعتبرْتلقيْاهتمامْخاصْمنْالقرآنْلأنْهذهْ

ْانعدامْ ْظهور ْوهو ْالتجارة، ْفيْعالم ْللغاية ْسيء ْتأثير ْالممارساتْلها ْهذه ْمثل ْفإن ذلك،

 الثقة.
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The background of this research is that many people offer the acquisition of 

Celebration goods such as sugar, rice, oil, noodles, soap left to the grocery store 

because according to most people if the proceeds are not immediately sold, some 

of these items will be damaged quickly, for this reason many people who resell it.  

The formulation of the problem in this research are: 1) How is the practice 

of weighing sugar produced by the celebration at the Sido Mukti Pakel 

Tulungagung Grocery Store?, 2) How is the practice of weighing the sugar 

resulting from the celebration at the Sido Mukti Pakel Tulungagung Grocery Store 

in terms of Mahzab Syafi’i Fiqh? 

This research method is qualitative and the type of research is case study. 

The data collection techniques are in-depth interviews (Indept Interview), 

Observation, and Documentation. While the data analysis technique is through 

data condensation, data presentation (data display), and verification/drawing 

conclusions. 

The results of this research can be concluded that 1) The weighing of sugar 

resulting from a celebration at the Sido Mukti Pakel Tulungagung Grocery Store 

was not carried out properly. The owner of the celebration pays the debt to the 

shop with celebratory sugar in packages of  
1

2
-1 kilogram which is weighed in 

bulk. However, shop owners do not reconsider the celebration sugar when it is 

sold to consumers, so the weight of the celebration sugar does not match the dose. 

In addition, the quality of the sugar celebration is not guaranteed, because the 

sugar comes from donations. There is a celebration sugar that is yellowish in color 

and there is also a perforated packaging. 2) The practice of weighing celebration 

sugar at the Sido Mukti Pakel Tulungagung Grocery Store is not in accordance 

with Mazhab Syafi’iFiqh. Mazhab Syafi’iviews the quality and condition of the 

merchandise as part of buying and selling where in practice a trader and buyer 

should pay attention to ethics in trading. Merchants must not lie or commit any 

form of fraud to buyers, both with regard to the quantity and quality of the goods 

they sell. Mazhab Syafi’i considers cheating to measure and considers receiving 

special attention from the Koran because this practice has robbed other people of 

the rights. In addition, practices like this also have a very bad impact in the world 

of trade, namely the emergence of distrust. 

 

 

 




